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Marc 11.1-10 (traduction Nouvelle Bible Segond)

1 Alors qu’ils [Jésus et ses disciples] approchent de Jérusalem, vers Bethphagé et Béthanie, près du
mont des Oliviers, il [Jésus] envoie deux de ses disciples 2 en leur disant : Allez au village qui est
devant vous ; sitôt que vous y serez entrés, vous trouverez un ânon attaché, sur lequel aucun homme
ne s’est encore assis ; détachez-le et amenez-le. 3 Si quelqu’un vous dit : « Pourquoi faites-vous cela ? »,
répondez : « Le Seigneur en a besoin ; il le renverra ici tout de suite. » 4 Ils s’en allèrent et trouvèrent
un ânon attaché dehors, près d’une porte, dans la rue ; ils le détachent. 5 Quelques-uns de ceux qui
étaient là se mirent à leur dire : Qu’est-ce que vous faites ? Pourquoi détachez-vous l’ânon ? 6 Ils leur
répondirent comme Jésus l’avait dit, et on les laissa aller. 7 Ils amènent à Jésus l’ânon, sur lequel ils
lancent leurs vêtements ; il s’assit dessus. 8 Beaucoup de gens étendirent leurs vêtements sur le chemin,
et d’autres des rameaux qu’ils avaient coupés dans la campagne. 9 Ceux qui précédaient et ceux qui
suivaient criaient : Hosanna ! Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! 10 Béni soit le règne qui
vient, le règne de David, notre père ! Hosanna dans les lieux très hauts !

Comment Dieu règne-t-il en moi ?

J’ai choisi de vous parler du texte proposé à la lecture pour la fête des Rameaux parce qu’il pose la
question de la royauté du Christ. Cette question, vous verrez, n’est pas étrange un jour où nous nous
souvenons et nous réjouissons de notre baptême ou de notre présentation.

« Hosanna ! Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! Béni soit le règne qui vient, le règne de David,
notre père ! Hosanna dans les lieux très hauts ! » La foule autour de Jésus acclame Jésus lorsqu’il entre
à Jérusalem pour fêter la Pâque. La foule parle du règne qui vient avec Jésus, « le règne de David »,
c’est-à-dire le règne de la figure même du grand roi.

Dans ce tableau, il ne s’agit pas de Jésus. C’est le sacre de Napoléon comme empereur, c’est-à-dire une
figure qui règne au-dessus de tous les rois. Quelle image du règne est donnée par ce tableau ? [Réponse
de l’assemblée]

Alors, à partir de cette image du règne, nous nous sommes interrogés hier, avec les collégiens catholiques
et protestants réunis pour la catéchèse, sur ce que le règne de Dieu est, et ce qu’il n’est pas.
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Voici, dans ce tableau, ce qu’il en ressort.

Ce qu’est le règne de Dieu Ce que le règne de Dieu n’est pas
juste : honnête, équitable, vrai humain

protège dangereux
guide totalitaire : impose, oblige

indulgent, pardonne limité
gentil, bénéfique force

décide (?) de la vie et de la mort :
oui au début, ensuite liberté

confiance, foi

Dans le récit de l’entrée de Jésus à Jérusalem, le faste n’est pas celui du sacre de Napoléon, mais tout
de même. Il est question de vêtements et de rameaux étendus sur le chemin, tel un tapis rouge déployé
pour le passage de Jésus, et il est question d’acclamations qui proclament « le règne qui vient », un
règne à la suite du grand roi David.

Alors, quel rapport y a-t-il avec le baptême que nous fêtons aujourd’hui ?

Le baptême que Jean le baptiseur pratique est un baptême de conversion radicale (Marc 1.4), afin de
revenir vers Dieu. Dans l’eau meurt tout ce qui éloigne de Dieu. Jésus vient se faire baptiser par Jean,
et marque ainsi le choix radical que Jésus fait pour sa vie, une vie tournée radicalement vers Dieu.
Jésus explique à Nicodème que le baptême est une nouvelle naissance (Jean 3.3). L’apôtre Paul, dans
sa lettre aux chrétiens de Rome, parle du baptême de la mort du Christ, c’est-à-dire que nous sommes
plongés avec le Christ dans sa mort, pour sortir libérés de la mort, et vivants « sous le régime nouveau
de la vie » (Romains 6.4).

Que dire alors de ce « régime nouveau de la vie » ? N’est-ce pas là une façon de parler du règne de
Dieu dans sa vie ? Être des baptisés, c’est être vivants sous le régime nouveau de la vie, c’est laisser
régner Dieu en soi. Ma vie nouvelle en Christ, en Dieu, est une vie où Dieu règne, pour laquelle je fais
confiance à Dieu, je laisse Dieu me pardonner et m’aimer tel que je suis, je laisse Dieu agir en moi.
C’est ainsi que Christ est mon roi. Amen !
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